

船橋東ロータリークラブ 週報

奉仕を通じて平和を
“Peace Through Service”

THE ROTARY CLUB OF FUNABASHI – EAST

WEEKLY REPORT

四つのテスト

言行はこれに
照らしてから

1. 真実か どうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるか
どうか



No. 1728号 2013年4月4日発行



卓話中の藤代会員

第1728回例会 2013.3.28 晴 司会 度会会員

ロータリーソング 「手に手つないで」

◎本日の出席状況

出席：28名（26名）中24名 88.46%

欠席：斉藤（守）・大家・柴田（武市・大久保）各会員

会長あいさつ

鈴木（恭）会長

思いのほか桜の開花が早く、お花見例会までどのくらい桜が残ってくれるか心配しておりましたが、丹羽先生の具合がよろしくないとのことでそれどころではなくなっていました。準備をいただいております役員の方には申し訳ありませんが、中止とさせていただきます。また丹羽先生の一日も早いご回復をお祈りいたします。来年こそ満開の桜の下で丹羽先生のお話が聞けることを楽しみにして居ります。

先週の例会の前の午前中に職員の一人から折り入ってお話が…と言われることがあり、戦々恐々していると案の定退職の申し出でした。理由は受験勉強に専念したいとのことでしたが、就職して一年でこれからというところで大変残念な思いでした。実は別の年上の職員といろいろ揉めていることがあり、双方の言い分を聞いていましたが、最終的に合い入れない部分があった様です。

年長の職員は、良く言えば筋を通して礼儀を持っていくべきとの考えで、後輩は合理的に淡々と業務を遂行していこうという感じでした。年長の職員は後輩のやり方に我慢出来なくて、厳しく当たって指導をして

いたのを後輩は納得できないといった状況でした。私としては双方の考えに一理あり、双方ともに理解できるしどちらも同じ職員なので板挟みに近い形でした。

確かに最近の若い者は…で厳しく当たっていけば柔道連盟のパワハラ？になりかねないし、若い人の無礼を放置すれば秩序がどこまで無くなるか分かりません。その両方のリスクを排除しつつ、双方が歩み寄れる一理解しないまでも容認できる形を考えましたが、難しかった様です。厳しくすれば退職、優しくすれば秩序がなくなる…そこにどちらにもならず済む方法は無かったかと自問する今日この頃です。

老若男女が二人以上いれば、諍いも有るし家族にもなれます。一人では問題も起きようがありません。それが会社であれロータリーであれ同じことでしょう。せめてこのロータリーの時間だけでも、自分自身がロータリアンとして相手に何ができるか、何をすべきかを考えていきたいと思えます。それぞれいろいろな立場を背負ってこの場に集まっている人間なので、自分の立場もあれば相手に立場もある、全ての責任も全ての喜びも全員で享受していきたいと思えます。クラブにおいても自由と秩序を両立して行きたい、最大限の幸福を求めていきたい、そんな思いを新たにしております。

幹事報告 大原幹事

1. 4月のロータリレートは1ドル94円です。
2. 例会臨時変更のお知らせ 鎌ヶ谷 RC
4月4日(木)の例会は親睦花見例会のため変更
日 時：4月4日(木)12時～ 場 所：花見クルーズとスカイツリー見学
3. 4月4日(木)のお花見例会は、高根寺住職丹羽先生の急病により、中止といたしました。この報告は各会員に3月26日にFAXで連絡済みです。
尚、4月4日(木)の例会は通常例会となります。
場 所：クロス・ウエーブ
時 間：12時30分 理事会は11時からです。お間違いのないようお願い致します。
又、会費3,000円は本日返金致します。
4. 地区ローターアクト第41回地区大会のお知らせ
日 時：4月27日(土) 登録：12時30分 点鐘：13時 閉会：17時
懇親会：18時 場 所：フローラ西船
登録料：RC・RAC・パスト 本大会3,000円 懇親会3,000円
締切り：4月13日
5. 次年度クラブ役員・理事・各委員長・委員の所属表配布について
各委員会の委員が決定致しましたのでご確認ください。(メールボックス配布)
尚、先週ご報告の4月29日(月・祝)開催の地区協議会出席者は義務出席ですので、必ずご出席ください。
2委員会重複の委員長は鈴木崇会員：フェローシップ委員会に
新世代委員会は佐々木委員に
岡田会員は社会奉仕委員会に 財団委員会は相澤財団統括委員長にお問い合わせ。
6. 次年度クラブ協議会開催のお知らせ
日 時：4月18日(木) 例会終了後 1時間程度
場 所：クロス・ウエーブ船橋4F「パーティールーム」
出席者：藤代・大原・大家・高橋・岡田・伊藤・鈴木(恭)・藤井・岩浅・金子・佐々木
織戸・遠田・山口・鈴木(崇)・度会・瀧・守屋・相澤・山崎各会員 20名



本日の卓話

「少子化と待機児童について」

藤代清七郎会員

我が国で「少子高齢化」が騒がれてから久しいが、その現状は何ら変わっていない。むしろその傾向が顕著になっているとも言えるくらいである。総人口における65歳以上の人口が占める割合別に、7～14%の状態を「高齢化社会」14～21%の状態を「高齢社会」21%～を「超高齢社会」と分別しているが、我が国はすでに23%を超えている「超高齢社会」の国である。因みに、船橋市の高齢化率は平成22年に19.6%という統計が出ており、まもなく「超高齢社会」の仲間入りをするところまできている。

さて、「少子化」の方であるがこちらにもまた暗雲立ち込める統計結果である。

長期的に人口が安定的に維持される合計特殊出生率（一人の女性が一生の間に産む子の数）を人口置換水準というが、その水準を国連では先進諸国2.1人と推計している。残念ながら、平成20年の統計では国の数値が1.37人、船橋市の数値が1.31となっており、まさに国全体で少子化となっている状況なのである。

しかし、「少子化」には昨今「待機児童」という言葉が付いてくる。「待機児童」これは文字通り、保育所に入園できない児童のことをいうが、最近ニュースでも新聞でも毎日のように取り上げられている。「待機児童何万人」というと、前述の「少子化」と一瞬矛盾するかのように覚えるが、これは様々な要因が絡み合った結果であり、社会現象と施策とがマッチしていない根の深い問題である。

保育園とは、親が働いていたりまたは病気などの理由で子供を見る（保育）することが出来ない家庭を対象にしているものであり、景気の低迷や女性の社会進出等という社会情勢を背景に、近年大都市周辺では供給が需要に追いつかない状態が続いている。マスコミの報道だけを聞いていると、さも保育所の整備不足のように聞こえるが、当該自治体は予算が厳しい中、保育所の用地探しや施設整備に対する補助金を交付したりと期待に応えられないながらも動いてはいるのである。

少子化が進む中、何故保育所に入れられないという状態が続くのか？これには様々な要因が挙げられる。待機児童の増大は大都市とその周辺に人口が集中している状況を反映した現象であり、いわゆる地方ではこのような現象はあまり聞かれず、逆に定員を割る状況も見受けられる程である。それに加え、女性の社会参加・進出する機会が多くなり、景気の低迷とも重なり、共働き（ダブルインカム）の世帯が増加していることも要因の一つであり、核家族であることが普通の世の中であると、子供を祖父母に預けるといった昔のパターンがほぼ存在しないことも保育所の利用増大に拍車をかけていると考えられる。

保育所の建設を続けることだけで待機児童の解消を図るとするのは危険な考え方であり、幼稚園の有効利用や地域全体で子育てをする仕組み作り、企業の育児休暇制度の拡大等、現行の社会制度や情勢を変えていく取組を真剣に考えていくことで解消を図ることも求められていると考える。

次回予告 相澤会員



- ・藤代会員、待機児童の問題が0歳～2歳までがほとんどなのは初めて知りました。それよりフェイスブックの承認を早くするように！（嫌いかもしれませんが無いですが） 大原 俊弘
- ・超高齢化社会に突入！ロータリークラブでもどんどん高齢化する一方です。若い人たちから見てロータリーは魅力あるものとなるよう頑張りましょう。藤代さん卓話ありがとうございます。 相澤 友夫
- ・藤代次年度会長、興味ある話ありがとうございました。知らないことが沢山有り、保育園に身内が居ないので、びっくりです。 織戸 豊

- ・福祉事業の大切さ、難しさ、痛感いたします。自分も社会福祉法人の理事と園医をしておりますから。
金子 研一
- ・藤代さんの卓話、考えさせられるお話でした。
藤井 仁毅
- ・高齢化社会、少子化の問題、出生率の問題は、結婚するカップルが少ない事と関係あるのでは？独身者、ガンバレ！
山口 習明
- ・藤代会員、高齢化、少子化、社会的問題となっている今の現状の卓話ありがとうございます。斉藤 英明
- ・藤代会員、本日の卓話、少子化、出生率の話、大変参考になりました。どうしたら、子供が増やせるか、考えましょう。
岡田 敏男
- ・藤代会員、卓話ありがとうございます。少子化ではこれからの日本が心配です。その辺のことも考えたいですね。
岩浅 宗之
- ・少子高齢化の卓話興味深く拝聴、藤代会員ありがとうございます。ひばり保育園のお隣さんです。
遠田 毅
- ・私が当クラブに入会させていただいた年に生まれた娘が今春歯科大卒業、国家試験も無事合格、歯科医師の第一歩を踏み出しました。
遠田 毅
- ・鈴木会長、従業員との調和の御心労お察しします。私の職場も平成生まれの女性ばかりが多く世代ギャップに悩まされています。
長野 春信
- ・お花見例会、残念でした。準備いただいたのに申し訳ありません。丹羽先生早く良くなってください。
スズキ ヤスヒロ
- ・2週間続けて休んでしまい、久しぶりの例会でしたが、皆様の元気な様子に触れられて元気をいただきました！
齋藤 儀一
- ・鈴木会長へ千葉ロッテマリーンズ観戦のチケット提供いただきありがとうございます。少年野球の子供たちに生の試合を見せてやれます。
山崎 新一
- ・SAA さんから、卓話や幹事の話の時は「私語」はやめようという注意がありました。
本日は久しぶりに静かな例会になりました。今後も続けるよう私も努力します。無断欠席はルール違反でうるさい私語はマナー違反です。ルールとマナーを守ってこそロータリアンです。
相澤 友夫
- ・西川さん、かえってお気を煩らせてしまい申し訳ありませんでした。お心遣い誠に有り難く感謝申し上げます。
遠田 毅

今週のニコニコ BOX

3月28日 17,000円 累計 920,000円

4月のプログラム

- 4月4日 卓話予定 相澤会員
- 11日 第2分区ガバナー補佐訪問
鈴木賢一様
卓話: 仮称「雑誌会報を通じて世界にロータリーを」
- 18日 卓話予定 新人会員 長野春信会員
- 25日 夜間例会 場所: 船橋「山田屋」
- 週報今週の担当 山崎

近隣クラブ例会日

- 月曜日 千葉クラブ (ホテルサンガーデン千葉)
- 火曜日 船橋クラブ (クロス・ウェーブ船橋)
船橋みなとクラブ (船橋グランドホテル)
八千代中央クラブ (ウィッシュトンホテル ユーカリ)
- 水曜日 習志野クラブ (習志野商工会議所会館)
船橋南クラブ (フローラ西船)
印西クラブ (印西市市民活動支援センター)
- 木曜日 習志野中央クラブ (習志野商工会議所会館)
- 金曜日 船橋西クラブ (フローラ西船)
千葉南クラブ (オークラ千葉ホテル)
八千代クラブ (明治ゴルフセンター)
浦安クラブ (サンルートプラザ東京)